

REDACTION,  
ADMINISTRATION  
IMPRIMERIE  
PATRICE UMJUMBA  
2ème ETAGE  
B. P. 341  
TEL. : 51 50  
CONAKRY  
REPUBLIQUE  
DE GUINEE

# HOROYA

Directeur Politique

Léon MAKA

Directeur de Publication :

Mamadi KEITA

Directeur :

Fodé BERETE

HUITIEME ANNEE 1968

Mercredi 28 Février 1968

N° 1411

4 pages 25 francs

## EDITORIAL :

### Une décision qui honore l'Afrique

Pour protester contre la décision prise récemment à Grenoble par le Comité International Olympique d'admettre aux prochains jeux olympiques de Mexico une équipe d'Afrique du Sud, les pays africains ont décidé de boycotter les jeux olympiques 1968.

C'est le Bureau exécutif du Conseil Supérieur des Sports en Afrique qui a pris cette décision lundi à l'issue de sa session extraordinaire tenue à Brazzaville.

La résolution adoptée à l'unanimité souligne entre autres l'abstention des pays africains aux Jeux Olympiques de Mexico, le refus du Conseil Supérieur du Sport en Afrique d'accorder sa confiance au Comité International Olympique à qui il conteste toute représentativité dans son rôle de direction du sport international.

Cette décision des pays africains est une riposte juste et éloquente au défi que viennent de lancer les dirigeants du CIO qui — il n'est plus à démontrer — vivent encore de souvenirs et de romantisme.

Les Africains ont pris cette décision parce qu'ils ne veulent plus être trompés, car ils savent que la réadmission de l'Afrique du Sud aux jeux Olympiques signifie que le CIO admet la discrimination raciale dans le domaine du sport, reconnaissant aussi que l'article n°1 de la charte du CIO n'est pas appliqué à l'encontre du régime de Pretoria.

Nul n'ignore déjà les conditions dans lesquelles les athlètes Noirs de l'Afrique du Sud devraient participer aux jeux : «ils seront présentés comme des singes savants à la foire et rejoindront»

Suite en page 2

## A L'ECOLE DES CADRES DU PARTI

### Le séminaire des alphabétisatrices de Conakry II poursuit ses travaux

Jeudi 22 février, à l'École des Cadres du Parti, le séminaire de formation des alphabétisatrices organisé par le C.R. des Femmes de Conakry-II a repris ses cours en présence d'une délégation du Bureau Fédéral conduite par son Secrétaire fédéral El Hadj Chérif Nabanioù membre du Comité Central.

Des membres des Comités de sections et les comités de base ainsi que plusieurs militants de la Fédération y étaient également présents.

Au nom du C. R. des Femmes de Conakry, Mme Conde Fatou a souligné que ce stage permettra aux stagiaires de se familiariser avec notre système de transcription des langues nationales. « Nous voulons vaincre l'analphabétisme, vaincre les obstacles qui se dressent sur la voie qui mène à la réalisation de nos nobles buts, devait-elle dire et de poursuivre : « alphabétiser les adultes, c'est participer pleinement dans la société à l'animation rurale et urbaine de nos villes et villages, persuadés de nos victoires ».

Pour terminer, la présidente du Comité Régional a rendu un hommage mérité à la Direction Nationale du Parti et à son leader bien-aimé, le camarade Ahmed Sékou Touré, Secrétaire Général du Parti, Responsable Suprême de la Révolution, pour toute la sollicitude du PDG qui, dit-elle, nous met dans les conditions d'épanouissement.

Répondant à la présidente du C. R. des Femmes de Conakry-II, le Secrétaire fédéral Chérif Nabanioù a développé la signification et toute la portée que revêt l'alphabet, une langue, laquelle est un moyen de communication et d'expression.

Dans le cadre de la Révolution, le camarade Chérif Nabanioù a fait remarquer que si tous les militants étaient alpha-

bétisés, nos responsables tiendraient leurs discours dans nos langues nationales écrites, ces mêmes militants seraient en mesure de se cultiver en lisant les tomes de notre Parti.

« Ainsi donc nos langues, si elles étaient écrites seraient des moyens efficaces de vulgarisation de la philosophie et de la doctrine du PDG dans les villes comme dans les campagnes » a ajouté le Secrétaire fédéral de Conakry-II.

« Dans le cadre de la médecine traditionnelle, nos parents pourraient conserver leurs connaissances en les écrivant » devait ajouter El hadj Chérif Nabanioù avant de souligner que, quelles que soient l'importance et la valeur d'une langue, si elle n'est pas écrite, elle est appelée à mourir ».

Il a rappelé aux responsables de se faire alphabétiser conformément aux décisions de notre

Parti, s'ils veulent servir les militants et par là même, la Révolution.

Enfin le Secrétaire fédéral de Conakry-II a adressé les sincères félicitations du Bureau fédéral aux militants de Conakry-II pour cette heureuse initiative qui permettra de créer des grandes possibilités de réussite pour la campagne nationale d'alphabétisation afin de toujours servir et défendre la Révolution.

Le séminaire qui poursuit ses travaux par des cours pratiques, prendra fin demain jeudi 29 février. Les militantes et responsables suivent ces cours, conscientes de la grande importance et la nécessité qu'il y a d'être alphabétisées.

Rappelons qu'à la fin du stage, les meilleures stagiaires verront leur travail récompensé par un diplôme d'alphabétisatrice.

### Conakry I : Fin du séminaire de formation idéologique des Jeunes

Au terme de quatre jours de cours dispensés à la jeunesse de Conakry I, le séminaire de formation idéologique a pris fin lundi 26 février 1968 par d'importantes manifestations populaires.

Pionniers et troupes artistiques des sections de la fédération de Conakry I ont chanté des airs révolutionnaires et interprété des danses populaires.

Le séminaire avait porté sur les thèmes suivants :

I — La JRDA dans la Révolution

a) sur le plan politique  
b) sur le plan économique, social et culturel  
c) sur le plan de la défense de la Révolution (Milice Populaire et Service Civique)

II — Rôle de la JRDA dans les activités artistiques, cultu-

relles (alphabétisation) et sportives

III — La JRDA face aux décisions du 1er congrès national des femmes de Guinée.

A la séance de clôture, assistaient plusieurs personnalités de la fédération dont notamment le camarade Diop Mamadou, Secrétaire Fédéral de Conakry I, député et membre du Comité Central.

Les séminaristes ont adopté une résolution générale et prêté serment de rester toujours fidèles à la Révolution.

Dans cette résolution, les séminaristes s'engagent à étendre de plus en plus le rayonnement de la JRDA et d'augmenter son efficacité pour affronter avec réalisme et détermination tou-

(Suite en page 2)

# LA VIE DANS LA NATION

## POÈME

## LIBERTÉ

Liberté... Liberté... Liberté... Liberté...  
 De quelle grandeur se mesure ton intensité ?  
 Ta présence harmonise et parfait l'univers,  
 Aïors que ton absence met le monde à l'envers.  
 Sa gaieté, surtout l'aisance que ton nom évoque,  
 Est la plus signifiante fortune de toute époque,  
 O ! Liberté... O ! Déesse de la nature humaine  
 Grande et puissante est la force que tu traînes.  
 Tous les peuples opprimés t'ont choisie  
 Pour les débarrasser de ce temps cramoisie,  
 De ce temps d'esclavage et de la misère,  
 De ce temps d'une vie exécrationnelle et amère,  
 Temps au cours duquel tu es restée camouflée  
 Par l'ombre de ces envahisseurs essoufflés.  
 Sous ton règne, la Nature est une excellente mère  
 Pour nous pauvres habitants de cette immense terre  
 Dans ton empire, tout aspire au profond bonheur  
 Cette chose rare dans ce monde d'erreur et d'honneur.  
 Avec toi, la conscience est un brillant joyau  
 Qui éclaire l'âme humaine dont il est le noyau.  
 Par ta sève, le faible se nourrit de force,  
 Le poltron devient brave, courageux et tenace,  
 L'inconscience se revêt d'une nouvelle conscience.  
 Le vieux se lave de tous ses divers vices,  
 L'esclave se libère de ses mordantes chaînes,  
 La captive apparaît comme une jolie reine ;  
 Le paresseux se débarrasse de sa fainéantise  
 Et la vie se regorge de belles friandises.  
 Sous ton égide, l'humain se divinise,  
 Dirigé par toi, l'animal s'humanise.  
 Le travail dans ton royaume, de douleur physique,  
 Se transforme en une distraction authentique.  
 O ! Liberté, fruit commun à l'humanité,  
 Tu es la source de toute bonté, de toute qualité  
 Car libre de cœur, d'esprit, l'homme est Dieu  
 Cet éternel empereur de ce monde tant vieux.  
 Partout où tu n'existes véritablement pas  
 S'y formera le réel inhumain pas à pas.  
 O ! Liberté... L'hymne guinéen chante tes louanges  
 Puisque grâce à toi, nous sommes aujourd'hui des anges.  
 État pur, état naturel des hommes, tu l'es  
 C'est pourquoi la nature te dit ceci : «Sauve-les -  
 De cet enfer qu'ils ont fait de leur univers  
 Qui n'est plus qu'une corbeille remplie de sales vers  
 Liberté spirituelle, liberté corporelle  
 Telles sont les conditions de l'homme universel.

Bah Lamine Elève en 12 A1 au Lycée Technique de Donka.

## Fin du séminaire des Jeunes de Conakry I

Suite de la 1ère page

tes les tâches que leur assigne la révolution globale et multiforme que mène notre peuple sous l'égide du PDG.

— Le séminaire engage également la jeunesse à lutter avec fermeté contre la paresse, la dépravation des mœurs et toutes les formes d'aliénation intellectuelle et mentale dérivant des habitudes coloniales contraires à la morale révolutionnaire tel que le port de mini-jupe, de mini-robe, de perruques et l'organisation de surprise party, etc.

— Enfin le séminaire fait siennes les décisions du premier congrès national des femmes de Guinée et s'engage à contribuer efficacement à leur application correcte et concrète.

Dans leur serment de fidélité à la Révolution, la JRDA de Conakry I prête le serment solennel de rester toujours unie au sein du PDG, de défendre ses principes et de rester permanentement mobilisées pour la lutte contre l'imperialisme, le colonialisme, le néo-colonialisme et leurs suppôts de l'intérieur et de l'extérieur.

Les jeunes de la Fédération de Conakry I s'engagent à rester plus que jamais fidèles à la Révolution et à son Responsable Suprême, le camarade Ahmed Sékou Touré Secrétaire Général du PDG.

## Prise de contact du Ministre délégué de la Moyenne-Guinée

(Suite de la page 4)

Le Bureau Fédéral de Pita est désormais composé comme suit :

**Secrétaire Fédéral:** Barry Ibrahim

” **Administratif:** Barry Alfa Souleymane

**Trésorier:** Bah Modi Mamadou Bomboli

**Secrétaires à l'Organisation:** Bah El Hadj Karamoko Oumar  
Bah Boubacar

**Secrétaire aux Affaires Economiques:** Bah Tidjanou

” **aux Affaires Sociales:** Sall Mariama

” **à la Milice Populaire:** Diallo Mamoudou dit Majh

” **au Service Civique:** Dieng Mountaga

**Gouverneur de Région:** Kouyaté Mancona.

## EDITORIAL

Suite de la 1ère page

dront leurs cages une fois la kermesse terminée», disait à juste titre le Président du comité national congolais.

La décision courageuse et digne des pays africains ne tardera pas d'avoir des conséquences encore plus graves pour le mouvement Olympique et par delà pour les prochains jeux.

Ainsi comme on peut le craindre après la décision du CIO de réadmettre l'Afrique du Sud aux prochaines compétitions, l'avenir de ces jeux apparaît incertain, ainsi d'ailleurs ce qui est peut-être plus grave, que celui du mouvement olympique international.

On sait déjà qu'à Grenoble, les représentants de l'U. R.S.S. avaient fait savoir que leur pays en cas de boycottage des jeux par les pays africains, pourrait se ranger aux côtés de ces derniers. Il pourrait en être de même des autres pays socialistes. Initiative à laquelle nous rendons hommage. A moins que le CIO devant cette réprobation ne revienne sur sa décision première : Ne pas admettre l'Afrique du Sud aux jeux de Mexico.

Autre question que l'on peut se poser : la décision unanime des pays africains ne vient-elle pas renforcer aux Etats Unis la position abstentionniste des athlètes Noirs, partisans de ne plus se rendre à Mexico pour protester contre la discrimination raciale dans leurs pays.

Dans sa motion, adoptée à l'unanimité, le Conseil Supérieur du Sport en Afrique conteste toute représentativité au CIO et lance un appel aux Comités Olympiques nationaux pour qu'ils se solidarisent avec les pays Africains.

C'est avec fierté que nous saluons la décision du CSSA car elle relève le défi lancé de Grenoble par les dirigeants racistes du Comité International Olympique.

# LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

## La première « Semaine du Film de la RDA »

(suite de la page 4)

nel, des films fiction et courts métrages révolutionnaires, combattifs, optimistes et divertissants ont été réalisés.

Les Studios DEFA sont parmi les plus grands d'Europe et occupent une surface de 500.000 m<sup>2</sup> avec 9 studios.

La production annuelle est de 22 - 25 films fiction pour les salles de cinéma et 25 films de long métrage de télévision. Elle est réalisée par différents groupes artistiques, dont un destiné aux films pour enfants et jeunes.

Des films sur l'édification du socialisme en R.D.A., le passé historique, la solidarité internationale et les événements politiques d'actualité sont réalisés par le studio d'actualités et de courts métrages. La production annuelle est de 52 éditions d'actualités et environ 50 documentaires, éditions mensuelles, éditions sportives et films de télévision.

Le studio de divulgation scientifique produit les films destinés à propager les connaissances scientifiques et culturelles pour aider l'industrie et l'agriculture en leur montrant les meilleures méthodes de production, de même que des films pour l'enseignement scolaire et universitaire et le perfectionnement des adultes. La production annuelle est de 100 films environ, y inclus les films commandés et publicitaires.

Le studio de dessins animés, fondé en 1956, produit 25 films à l'année. Les films d'animation - dessins, marionnettes, silhouettes - sont destinés aux enfants jusqu'à 12 ans.

A part les institutions scientifiques et artistiques, telles que la Cinémathèque, les studios de doublage, l'Institut de recherches cinématographiques, l'École du cinéma et de Télévision, qui forme des réalisateurs, opérateurs, lecteurs, comédiens, producteurs et techniciens, il existe des laboratoires et ateliers d'équipements.

Tous ces studios et institutions ont encouragé le développement artistique et technique de la DEFA. Les co-productions avec l'URSS, la Pologne, la Tchécoslovaquie, la Bulgarie, la France la Tunisie, et autres pays ont assuré le succès artistique et idéologique de même que matériel.

C'est là que se trouve la source du caractère international

des relations cinématographiques.

La RDA est le 3ème pays à commencer la production de films de 70 M/M. Ceci prouve que la DEFA est en mesure de signer des co-productions ou coopérations avec n'importe quel pays, ou bien d'offrir ses services de laboratoire pour tous les formats, le développement de négatifs et la production de films de publicité.

La DEFA dispose de cadres scientifiques et techniques capables pour former des techniciens pour les pays qui montent leur propre industrie cinématographique.

Les relations commerciales qui existent entre DEFA AUSENHADEL, exportation et importation de films de la RDA avec plus de 1.100 distributeurs et producteurs de 107 pays prouve l'universalité et le grand intérêt dont jouit la DEFA.

Du 10 au 16 Février

## Tournée d'inspection du camarade Koumbassa Saliou, inspecteur d'academie de la Moyenne - Guinée à Koundara

A Koundara le camarade Koumbassa Saliou Inspecteur d'academie de la Moyenne-Guinée en tournée d'inspection a été l'hôte de la Fédération du 14 au 16 février.

A l'issue de sa tournée d'inspection l'Inspecteur d'academie a eu une séance de travail avec le Bureau Fédéral pour tirer les leçons de sa mission, séance animée par les inspecteurs primaires des écoles, les principaux des collèges et le Gouverneur de Région.

Exprimant la joie que le Bureau Fédéral ressent à l'occasion de la visite d'un inspecteur de la Révolution culturelle dans la

Fédération, le Camarade Tiala Gobaye, Secrétaire Fédéral, Député à l'Assemblée Nationale et Membre du Comité Central du Parti Démocratique de Guinée, a souhaité au nom des militants de Koundara la bienvenue à la mission académique.

Le Bureau Fédéral, a continué le camarade Tiala Gobaye, reste à la pleine et entière disposition des autorités de l'Académie pour l'application intégrale des décisions du 8ème Congrès du PD.G. Succédant au Secrétaire Fédéral, le camarade Koumbassa Saliou après avoir remercié les autorités politiques pour l'accueil réservé à sa mission a défini le but de sa visite. Notre Parti et son Gouvernement, a dit l'inspecteur d'academie, accordent une priorité absolue au fonctionnement des C.E.R.

## Vietnam : Après 28 jours d'offensive généralisée : Lourdes pertes pour les troupes fantoches du Sud Vietnam et alliées

Au 28ème jour de leur offensive généralisée, des unités des forces armées populaires de libération du Sud Vietnam viennent de réussir, dans la province de Mitho, une série d'opérations militaires.

Dans la province de Bienhoa, les forces armées populaires de libération ont attaqué les positions de la 199ème brigade d'infanterie américaine. Au cours du combat, on a détruit 30 tanks et véhicules de transport blindés ennemis, et mis hors de combat 120 soldats américains.

Les patriotes du Sud Vietnam agissant dans les provinces de Kuangtchi et de Thyathien ont mis hors de combat, du 31 janvier au 21 février, 19.650 soldats et officiers ennemis dont 4.133 militaires américains. Sur ces 19.650 militaires 7.219 soldats et officiers américains et des troupes fantoches ont été faits prisonniers.

Des unités des forces armées de libération ont endommagé les communications stratégiques de l'ennemi, ont détruit 16 ponts, coupé la route n° 1 entre Hué et Da Nang.

Les détachements des forces populaires de libération qui mé-

ment des combats à Hué ont apporté une contribution considérable à ces victoires.



### MONDE EN BREF

NEW-YORK. — Le militant du Mouvement des Noirs, le compatriote Brown a été transféré menottes aux mains, de la Nouvelle Orléans au Richmond (Etat de Virginie) et jeté dans la prison locale.

Pour sa participation à la lutte de la population Noire pour la défense de ses droits, le tribunal local a accusé Brown « d'instigation à la violence ».

Le combattant pour les droits des Noirs américains doit comparaître également au procès à la Nouvelle Orléans, à New-York et à l'Etat de Maryland. Afin d'obtenir sa libération avant le jugement de toutes ces « affaires », Brown devrait payer une caution d'un montant de plus de 100 mille dollars. Vu qu'il se trouve dans l'impossibilité de payer cette somme, les autorités l'ont jeté en prison.

Brown a déclaré qu'en signe de protestation il poursuit la grève de la faim.

## Activités syndicales

(Suite de la page 4)

Pour le nouveau bureau de la Section Syndicale des travailleurs de l'Information.

Secrétaire Général : Kalil Touré

Secrétaire Adjoint : N'Doungou Camara

Secrétaire administratif : An-soumane Bangoura

Secrétaire à la Presse et Documentation : Camara Kéma

Secrétaire à l'organisation : Diélimamoudou Kanté

Secrétaire aux affaires Economiques : Bakary Dioubaté

Trésorier Général : Mamadou Oularé

Pour le Conseil d'Administration de la coopérative.

Président : Naby Bangoura  
Vice-Président : Soriba Camara

Trésorier Général : Dramé Boundouka

Trésorier adjoint : Fadouba Camara

Secrétaire administrative : Marie Louise Sanoussi

Secrétaires à l'organisation : Mme Diallo Ousmane et Agui-bou Eangoura

Commissaires aux comptes : Fodé Cissé, Louis Akin, Yigui Dioubaté.